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Es gilt das gesprochene Wort. 
 

 
Sehr geehrter Herr Vorsitzender, sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,  
werte Kolleginnen und Kollegen Stadtverordnete, werte Gäste, 
 
I. 
Wir wollen heute im 2. Corona-Jahr einen Haushalt 2021 verabschieden. Wir müssen 
uns dabei einer neuen Realität stellen:  
 

1. Für viele Menschen gilt: Kurzarbeit, permanentes Homeoffice und 
Homeschooling, außerhalb der eigenen Vier Wände Maske tragen und 
Abstand halten. Eine Pandemie die scheinbar weit weg in China ihr Unwesen 
trieb, brach am 27.01.2020 über Deutschland herein und schuf binnen 
kürzester Zeit eine neue Wirklichkeit. Sie verlangt seither von jedem Einzelnen 
und der Gesellschaft im Ganzen alles ab. Wir müssen uns der „Lage“ 
anpassen, um Schlimmeres zu verhindern. Notwendige Einschränkungen 
haben für das gesellschaftliche und soziale Miteinander neue Spielregeln 
aufgestellt. Es nichts wie es vorher war. Familie oder Freunde treffen, Sport 
treiben, mit Arbeitskollegen einen Kaffee trinken. 
Diese Beschränkungen fallen niemandem leicht. Familien kommen mit der 
Doppelbelastung zwischen Beruf und Kinderbetreuung an ihre Grenzen. Das 
soziale Miteinander ist stark eingeschränkt. Alleinstehende ob jung ob alt 
tragen diese Bürde allein. Corona bedeutet Einsamkeit. 
 

2. Für viele kleine und mittelständische Unternehmen gilt: durch Lockdown 
geschlossen; wirtschaftlich auf Talfahrt, ohne klare Zukunftssicherheit – bis hin 
zu Firmenkonsolidierungen auf Kosten von traditionellen 
Wirtschaftsstandorten und Mitarbeiterschicksalen 

 
3. Für den Staat und seine Verwaltung gilt: keine Klarheit über Steuereinnahmen 

– im Gegenteil: es werden auf Landes- und Bundesebene Kredite in 
unmöglich geglaubten Höhen aufgenommen, um eine Teilstabilisierung der 
Wirtschaft und Gesellschaft zu erreichen 

 
In solch einer Situation einen Haushalt 2021 aufzustellen ist nicht nur nicht einfach, 
sondern grenzt fast an ein unmögliches Werk. Aber wie sagte einst Helmut Schmidt 
zu recht: „In der Krise zeigt sich der Charakter“. Und hier zeigt sich die Stärke 
unserer Stadtkämmerei: sie hat es geschafft. Sie hat einen ausgeglichenen Haushalt 
2021 aufgestellt, der – wenn auch mit einigen Fragezeichenversehen ist, was die 
Einnahmegrößen angeht – aber auch unseren kritischen Prüfungen als Abgeordnete 
standgehalten hat. Mein ausdrückliches Lob dafür für Frau Malter und Ihre 
Mitstreiterinnen und Mitstreiter! 
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Die Eckwerte sind für 2021: 
 
im Ergebnishaushalt mit dem Gesamtbetrag der ordentlichen und außerordentlichen 
Erträge von 47.175.400 Euro, 
sowie der ordentlichen und außerordentlichen Aufwendungen von 46.763.400 Euro 
 
und im Finanzhaushalt mit dem Gesamtbetrag der Einzahlungen von 53.327.900 € 
und der Auszahlungen von 53.327.900 €. 
 
nur geringfügig unter den Ansätzen von 2020.  
 
Das ist nicht nur ein Mammutwerk, sondern auch ein in all seinen kleinen 
Einzelbudgets ein großes Werk. Denn unsere Kämmerin hat ja bereits im 1. Corona-
Jahr bewiesen, dass Sie in Ihrer Vorgehensweise – nämlich als vorsichtige Kauffrau! 
– ein Werk erstellt, das der Krise möglichst gerecht wird und trotzdem die Zukunft 
unserer Kreisstadt gemeinsam mit unserer Bürgermeisterin klar vor Augen hat. Auch 
dafür gebührt mein heutiger Dank der Kämmerin Frau Malter mit Ihren 
Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern! 
 
II. 
 
Einen Dank möchte ich in dieser Stunde aber auch gegenüber unserem Landkreis 
Teltow-Fläming aussprechen. Denn auch der hat sich der Krise angemessen 
verhalten, und ist unserer Anregung und Forderung nachgekommen – bzw. will 
dieser in seiner Haushaltsarbeit nachkommen – indem er seine Kreisumlage um 2% 
senkt.  
Das ist ein notwendiger Zug, der uns als Stadt hilft, unsere Aufgaben zu erfüllen bzw. 
besser erfüllen zu können.  
Deshalb mein Dank an dieser Stelle auch an unsere Luckenwalder Kreistags-
abgeordneten. Denn ich gehe davon aus, dass diese Kreistagsabgeordneten diese 
Richtungsänderung bei der Kreisverwaltung – neben dem steten und sehr 
konsequenten Auftreten unserer Bürgermeisterin – erreicht haben.  
 
Aber ich will gleichzeitig davor warnen, nun die verschiedenen Wunschkisten nicht 
wieder aufzumachen, was alles dadurch zusätzlich finanzierbar werden könnte. Eine 
kluge Hausfrau und unsere kluge und vorsichtige Kämmerin werden gut daran tun, 
eine Rücklage darin zu sehen, für den jetzt anstehenden Haushalt 2021 die stark auf 
Kante genähten Stellen zu verstärken.  
 
III. 
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Der Krise zum Trotz investieren wir auch in diesem Jahr weiter in unsere Zukunft und 
die städtische Attraktivität. Ich möchte an dieser Stelle die wichtigsten Investitionen 
nur noch kurz einmal ins Gedächtnis rufen: 
 
 Die Akademie für Gesundheitsberufe 

 
Endlich geht es los bei der Umwandlung der ehemaligen Steinschule in eine 
Zukunftsschmiede für Gesundheitsberufe. Fast 6,5 Mio. Euro wird die Stadt hier mit 
größtenteils Drittmittelninvestieren(alleine von er EU kommen 4,5 Mio Euro!), damit 
unser Krankenhaus in Luckenwalde auch weiterhin eine attraktive Ausbildungsstätte 
hat, an der zukunftsorientiert ausgebildet werden kann, in modernen und gut 
ausgestatteten Räumen. Und nebenbei wird einer alten städtischen Liegenschaft 
eine neue Zukunft gegeben. 
 
 Die Vollendung des Hortes Jahnstraße  

 
Noch einmal 2 Mio. Euro nimmt die Stadt als Kredit auf, um in der Jahnstraße das 
2019 begonnene 6-Mio-Euro-Hortprojekt für 155 Kinder Realität werden zu lassen. 
 
 Den Umbau der Kita Am Weichpfuhl für Kinder von Krippe bis Schuleintritt 

 
Mit dem Auszug vieler Hort-Kinder in die Jahnschule soll die Kita Am Weichpfuhl 
grundlegend umgebaut werden für die Krippen- und Kita-Kinder unserer Stadt. Dazu 
sollen 2021 die Planungen beginnen, damit möglichst ohne Zeitverzug nach der 
Eröffnung des Hortes in der Jahnstraße am Weichpfuhl losgelegt werden kann. So 
bereiten wir uns verantwortungsvoll auf die Zukunft für unsere zukünftigen Kinder 
vor. 
 
 Vollendung des Umbaus der Kita Sunshine 

 
Sehnsüchtig erwarten die heutigen Kinder, aber auch wir SPD-Abgeordnete (aber 
sicherlich nicht wir alleine) die Vollendung des großartigen Umbaus der Kita 
Sunshine zu einem lichtdurchfluteten Kita-Erlebnis. Dafür sind noch einmal fast ½-
Mio Euro vorgesehen, damit auch die Außenanlage wieder einladend wird.  
 
 Der Umbau der ehem. Poststraßen-Schule zum Mehrgenerationenhaus 

 
Ein Treffpunkt für alle Generationen in der Nähe des Rathauses und Stadtzentrums – 
mit einer Integration auch der Jugend unserer Stadt. Dieses Ziel nimmt immer klarere 
Züge an und bekommt auch im Corona-Krisenjahr seine finanziellen Mittel im 
Haushalt zugewiesen. Wir Sozialdemokraten unterstützen dieses ausdrücklich. 
 
 Der Umbau unseres Rathauses zur bürgerfreundlichen Anlaufstelle für alle 
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Unser schönes Rathaus muss den Anschluss an die Bedürfnisse von heute und der 
Zukunft unserer Bürger gehen können. Wir sind der Mehrheit dieser 
Stadtverordneten sehr dankbar, dass sie mit uns und der Bürgermeisterin diesen 
Weg gemeinsam eingeschlagen haben. Das Projekt läuft nun auch für die Bürger 
sichtbar an – mit dem vorübergehenden Umzug vieler Teile in andere Häuser in der 
Stadt, um für die Bauleute die Baufreiheit zu schaffen, damit es möglichst in kurzer 
Zeit vollendet werden kann. 
Insgesamt wird zwar auch im nächsten Jahr an diesem Projekt noch weitergearbeitet 
werden und entsprechend finanzielle Mittel dafür zur Verfügung gestellt werden 
müssen. Aber wir Sozialdemokraten sind sehr dankbar dafür, dass es nun sichtbar 
wird – und damit auch seiner Vollendung entgehen geht. 
 
 Einsatz für die Umwelt, Klimaschutz und menschenfreundliches Leben in der 

Stadt 
 
Dieses Ziel verfolgen wir Sozialdemokraten ja bereits seit einigen Jahren. Nicht 
immer stammen die ersten Ideen dabei von uns, aber wir unterstützen sie dann. Egal 
ob die neue Grünanlage hinter der Tafel, am ehem. Gasometer, angelegt wird, oder 
durch Neuplanung am Ehrenhain, oder durch jährliche Finanzscheiben für unseren 
Stadtpark oder den Tierpark. Auch die Fahrradwege werden und wurden von uns 
unterstützt. In diesem Jahr ist es der Ausbau des Radwegs entlang der L 73. Oder es 
sind die Fahrradboxen ob klein oder groß um den Bahnhof herum, oder die Elektro-
Ladestationen, die in unserer Stadt für ein Umdenken im Autobereich, anregen 
sollen. Und die Stadtverwaltung kann sich sicher sein, dass wir Sozialdemokraten 
auch weiterhin an ihrer Seite stehen werden, wenn es um weitere Fotovoltaik-
Anlagen auf öffentlichen Gebäuden geht – so wie wir es begrüßen, dass die Stadt 
nun nur noch Öko-Strom durch ihre Stromadern fließen lässt.  
 
 
Zusammenfassend findet der Haushalt2021 aus unserer Sicht die richtige Balance 
aus „Krisenbewältigung“ und „Zukunftsgerichtetheit“.  
Deshalb werden wir Sozialdemokraten diesem Haushaltsentwurf 2021 zustimmen. 
 
Ich bitte Sie, liebe Kolleginnen und Kollegen, lassen sie uns gemeinsam  
 in dieser Krise anpacken,  
 kreative Lösungen finden und  

 
unsere kleine Stadt, die alles hat und haben soll, gestärkt aus der Krise 
herausführen.  
 
Herzlichen Dank für die Aufmerksamkeit. 
 


